
Inoltre all’Appendice 2, Restrizioni b) dove dice che è fatto divieto effettuare psichiche in fase di 
apertura, intervento e risposta…… al quarto di mano (dopo che ci sia stata un’apertura avversaria, un 
intervento del pard, una risposta del secondo avversario) è concessa la facoltà di effettuare psichica o 
viene considerato anche per lui come fosse un primo intervento? 
E nel proseguo della dichiarazione permane ancora il divieto? 
Ti ringrazio caldamente 

Angelo Boleto  

Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Angelo, 
risposte semplici: 
a) giusto, qualora non si tratti di un torneo locale è possibile aprire a livello di 1 anche con 0 punti, 
sempre che questo non derivi da un accordo di coppia, nel qual caso il sistema verrebbe a 
classificarsi come un HUM (High Unusual Method); 
b) anche il quarto di mano è soggetto alla restrizioni di cui alla normativa da te citata, e così per 
chiunque altro anche nel proseguo dell’iter dichiarativo. 

Cari saluti 

Per il senza debole (tipo 12-14) dici che in mancanza di convention card va allertato. Visto che 
alcuni arbitri si rifiutano di far applicare questa semplice regola come dobbiamo comportarci noi 
giocatori.  
Ciao e grazie 

Maurizio Casati 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Maurizio,  
come più volte ribadito in vari interventi, confermo l'obbligo di alert di tutte le aperture di 1NT che 
prevedano un range diverso da 15/17 o 16/18 (quindi non necessariamente le versioni "deboli") se la 
coppia che le utilizza non è in possesso di Convention Card e se la stessa non viene tenuta bene in 
vista, con la forza dell'apertura di 1NT chiaramente indicata sul frontespizio. 
La norma ha l'evidente scopo di evitare che qualcuno (e sono purtroppo molti!) giochi apposta il NT 
debole allo scopo di trarre indebito vantaggio dall'ignoranza degli avversari, e, in particolare, dei più 
sprovveduti degli stessi, quali gli allievi. 

Cari saluti 

L’ESPERTO RISPONDE 

Caro Maurizio 
Una piccola precisazione da parte tua: 
l’Appendice 1, Normativa dei sistemi, al punto 2.6 Aperture Casuali recita: “ è proibito aprire una 
mano la quale, per accordo, possa contenere meno di otto punti, e per la quale non siano fornite
ulteriori definizioni” ma non parla a quale livello. Da ciò si evince che sia possibile anche a livello 1
dichiarare in psichica con qualsiasi mano (sempre escluso i tornei locali)?


